



PRESENCIA

MATUTINO FUNDADO EL 28 DE MARZO DE 1952
AÑO XXXI - N° 8.656 - LA PAZ, BOLIVIA, VIERNES 20 DE AGOSTO DE 1982 - 14 PAGINAS - \$b. 20.00



Informe del Gabinete:

Gobierno derogará Ley Electoral de 1965, si se llega a un entendimiento

Corte Nacional Electoral y departamentales serán conformadas luego de que los partidos políticos acrediten a sus representantes.- Gobierno calificó al diálogo político como "altamente positivo"



"El gobierno derogará la Ley Electoral de 1965, si se llega a un entendimiento y se aclaran los alcances de una y otra ley", declaró ayer el Ministro de Informaciones, Luis Peñaranda Beltrán, tras concluir la reunión del Gabinete Ministerial.

Dijo que los ministros analizaron los alcances del diálogo político calificándolos como "altamente positivos".

Anunció que, en las próximas horas, se conformarán el Corte Nacional Electoral y las departamentales, luego de que los partidos políticos acrediten a sus representantes.

La reunión que se inició a las 07.30 horas, fue interrumpida a las 10.00 para que el Presidente, el Ministro del Interior y la Junta de Comandantes se reunieran con el jefe del Movimiento Nacionalista Revolucionario Histórico (MNRH) Dr. Víctor Paz Estenssoro. La reunión concluyó a las 15.00 horas.

El Ministro de Informaciones dijo que los ministros habían recibido el informe del Presidente sobre las reuniones sostenidas con ADN, COB, empresarios privados campesinos. "El diálogo fue calificado como altamente positivo" para los planes de democratización en que está empeñado el gobierno.

EL DIÁLOGO CONTINUA

Peñaranda agregó que el diálogo no ha concluido "porque el gobierno está dispuesto a dialogar con otros partidos políticos que no concuerdan a la cita porque no recibieron la invitación a tiempo.

Dijo: "El gobierno es flexible" y conversará con todos los partidos políticos que deseen hacer llegar sus sugerencias para encontrar un entendimiento y un camino y establecer sólidas bases para concretar la democratización en el país.

Aclaró que el diálogo no se limitó a un determinado grupo de partidos políticos o fuerzas laborales o económicas sino que se "desea conversar con otros jefes para recibir nuevas sugerencias y planteamientos".

SEGUNDA FASE

Peñaranda añadió que la conformación de la Corte Nacional Electoral y las departamentales se producirá en las próximas horas, luego de que los partidos políticos acrediten a sus representantes.

"La designación de los integrantes de las cortes debe producirse de acuerdo al Mandato de la Junta de Comandantes para ingresar en

la segunda fase del proceso". Consultado sobre si el gobierno, luego del diálogo sostenido con los partidos políticos mayoritarios, la Central Obrera Boliviana y los empresarios privados modificaría la fecha de las elecciones, respondió que el Presidente fue claro al afirmar que es flexible y recibirá todas las sugerencias.

Reiteró que, "mientras tanto, permanece abierto el compromiso de efectuar elecciones generales en la fecha señalada" (23 de abril de 1983).

Los periodistas le interrogaron sobre el rechazo de todos los partidos políticos a la Ley Electoral de 1965, recientemente puesta en vigencia por el gobierno. El Ministro respondió: "No se tiene todavía ninguna modificación, pero, el gobierno permanece abierto a los diferentes planteamientos políticos de manera de poder analizar, estudiar y hacer conocer una posición posterior".

"No quisiera insinuar posibles determinaciones, habrá que recibir las opiniones de los partidos políticos, llegar a un entendimiento aclarar sobre lo que significa una y otra ley y, en consecuencia, actuará el gobierno con la responsabilidad que corresponde al proceso democrático".

HORARIO CONTINUO

Dijo que, luego de haberse solucionado el problema del autotransporte, el gobierno decidió suspender a partir del lunes el horario continuo y reponer el normal.

Dijo que, a través del Ministerio de Salud, se agilizaron convenios de cooperación con países amigos. "Entre ellos, se recibió una respuesta interesante que proviene del Instituto Iberoamericano de Seguridad Social, por 10 millones de dólares.

Finalmente, dijo, el Gabinete hizo recomendaciones de carácter administrativo, para agilizar algunos problemas pendientes como el aporte estatal para continuar la construcción del Aeropuerto Viru-Viru, el plan de racionalización administrativa, que recomendó el Presidente, y sobre los esfuerzos para conseguir ayuda internacional para nuestro país.

COB advierte que se opondrá a medidas recomendadas por FMI

Sin incremento salarial, no aceptará alza de tarifas de transporte

La Central Obrera Boliviana advirtió ayer que se opondrá a las medidas económicas de emergencia que estudie el gobierno, por considerar que ellas se fundan exclusivamente, en la "imposición" del Fondo Monetario Internacional.

Un comunicado de ese organismo señala que, mediante "la movilización y la utilización de los métodos de lucha de los trabajadores", la COB asumirá la defensa de la economía popular, rechazando el aumento de los precios de los carburantes y la eliminación de las subvenciones.

La COB reiterando sus propios pronunciamientos y las declaraciones formuladas por su Secretario Ejecutivo, Juan Lechin Oquendo, insiste en que no está de acuerdo con el alza de las tarifas del transporte automotor. Advierte que un incremento de los precios del transporte sólo podría ser aceptado si, previamente, los trabajadores logran el aumento de salarios que conlleva con la disminución experimentada en los últimos años" y se adoptan "las medidas preservadoras de la economía de todos los sectores del país y, particularmente, de quienes están sujetos a renta fija".

Según el organismo sindical, los gobiernos militares son "los autores directos de la actual crisis económica que aflige al país, que vive en una situación sombría y angustiante".

Israel dio su aprobación final al plan para la evacuación de la OLP

JERUSALEN, 19 (AP).- El gobierno israelí dio hoy su aprobación final a un plan para el retiro de los guerrilleros palestinos y las fuerzas sirias de Beirut este fin de semana, allanando el camino para poner fin al sitio de dos meses de la capital libanesa por fuerzas israelíes.

Fuentes del gobierno dijeron que Israel entiende por medio del delegado presidencial norteamericano Philip C. Habib que la organización para la liberación de Palestina liberará dos prisioneros de guerra israelíes mañana y el retiro comenzará el sábado o domingo. Por su parte, el Canciller libanés Fuad Buitros dijo que comenzará mañana por la tarde.

Las fuentes dijeron que el Primer Ministro Menachem Begin está en contacto con Habib en Beirut a través de la Embajada Norteamericana en Tel Aviv a fin de aclarar la fecha de liberación y proponer algunos cambios "menores" en el texto final del acuerdo.

El vocero del gabinete, Dan Meridor, dijo que la libertad de los prisioneros y el regreso de los restos de nueve soldados israelíes deberá cumplirse para que pueda entonces destacarse la Fuerza de Paz Multinacional y comenzar con el retiro de los guerrilleros.

Luego de la aprobación de gabinete, Meridor dijo que "el camino está abierto con una condición: que antes del comienzo (del retiro) recobremos a nuestra gente".

De los nueve cadáveres, cuatro corresponden a soldados muertos en un anterior ataque contra los guerrilleros al sur de Líbano en 1978. Fuentes informadas dijeron que antes del retiro, Israel desea los restos de cinco soldados muertos recientemente y el lugar exacto donde fueron enterrados otros cadáveres en Líbano.

M-19 propone diálogo al gobierno de Betancur

BOGOTÁ 19 (AP).- El movimiento guerrillero 19 de Abril exhortó al Presidente Belisario Betancur a pasar de las palabras a los hechos e iniciar inmediatas negociaciones de paz.

La "Octava conferencia nacional" del M-19 realizada recientemente en un lugar selvático del sur del país con asistencia de tres periodistas picóticos, constituyen hechos alentadores.

El Presidente Betancur ha dicho que la tarea fundamental de su gobierno será la de corregir las condiciones económicas y sociales que son el caldo de cultivo de la subversión.

Reprimen protestas en Polonia

VARSOVIA, 19 (AP).- Las autoridades polacas aumentaron hoy las restricciones contra despliegues públicos de disidencia al prohibir la colocación en la Plaza de la Victoria de una cruz floral de unos 12 metros, que se ha convertido en un visible símbolo de desafío.

La medida siguió a una serie de advertencias a polacos por parte de los medios de comunicación oficiales para rechazar llamados de la suspendida federación laboral Solidaridad para tomar parte en protestas pacíficas "excepcionalmente visibles" antes del 31 de agosto, como la última oportunidad para evitar la tragedia final del país y la caída.

EL SELA propugna cooperación regional ante excesiva deuda de América Latina

Si se mantiene el creciente ritmo de endeudamiento, en 1985 deberá pagar, por capital e intereses, 56 centavos de cada dólar que reciba por sus exportaciones

CARACAS, 18 (AP).- El endeudamiento de América Latina ha seguido en los últimos años un crecimiento en capital y si ese ritmo se mantiene, en 1985 deberá pagar, por capital e intereses, 56 centavos de cada dólar que reciba por sus exportaciones.

El Consejo del SELA está reunido en esta capital desde el lunes con delegados de sus 26 países miembros para analizar ese programa, que puede convertirse en la columna vertebral de una estrategia de defensa

Batalla diplomática en la ONU por las Malvinas

NACIONES UNIDAS, 19 (EFE).- Argentina, consolidó apoyo de los países iberoamericanos, inició hoy la batalla diplomática para recuperar en las Naciones Unidas (ONU), a través de medios diplomáticos, su soberanía sobre las islas Malvinas.

Atacando a fondo el argumento británico en defensa de la autodeterminación, subrayó con la presentación de dos miembros del Consejo Legislativo del Territorio, el Embajador argentino, Carlos Menéndez, dijo que aún cuando ese derecho rige en las mayorías de los Estados, este reviste características especiales.

Recordó que "el acto ilegítimo de fuerza perpetrado por Inglaterra en 1833, inmediatamente seguido por la expulsión de la población argentina, que fue reemplazada por un grupo de nacionales de la potencia ocupante, invalidó para siempre la pretensión británica de utilizar ese derecho para legitimar su presencia en dichas islas".

Dijo que en los debates de la Asamblea General "quedó muy clara la imposibilidad de que se aplicase el derecho de autodeterminación de los pueblos porque sencillamente en el caso de Malvinas no hay pueblo que pueda auto-determinarse".

Destacó que de la actuación de la ONU en procesos de descolonización han surgido condiciones específicas para reconocer a una población características de pueblo, fundamentalmente que sea una entidad social con identidad evidente, con una relación con el territorio que "el acto ilegítimo de fuerza perpetrado por Inglaterra en 1833, inmediatamente seguido por la expulsión de la población argentina, que fue reemplazada por un grupo de nacionales de la potencia ocupante, invalidó para siempre la pretensión británica de utilizar ese derecho para legitimar su presencia en dichas islas".

YPFB descubrió hidrocarburos en campo El Huayco, Tarija

TARJIA, 19 (PRESENCIA).- YPFB ha descubierto un importante yacimiento de hidrocarburos en la región de El Huayco, en la provincia O'Connor de este departamento, se informó oficialmente.

El Prefecto del Departamento, Teniente Carlos Montoya Vázquez, dijo que ha recibido información preliminar del principio de libre explotación de un yacimiento de petróleo en la zona de El Huayco, han arrojado resultados positivos.

Dijo que, según partes del Subprefecto de la provincia O'Connor, el yacimiento descubierto tiene significativas existencias de petróleo crudo y gas natural.

Gobierno estudia implantación definitiva de horario continuo

El lunes se volverá a horario discontinuo, transitoriamente

El gobierno estudia la implantación definitiva del horario continuo de trabajo, en oficinas públicas y privadas, informó ayer el Ministro de Trabajo y Desarrollo Laboral, Teniente Villagómez.

Dijo que la medida no será puesta en vigencia de inmediato porque, previamente, es necesario estudiar "los problemas que pueden afectar favorable y desfavorablemente".

"Entretanto - explicó a partir del próximo lunes, las oficinas públicas y privadas de todo el país volverán a trabajar en horario discontinuo. Una instrucción precisa será emitida este fin de semana, dijo el Ministro.

COB y siete partidos rechazan derogatoria de Ley Electoral

Dirigentes de la Central Obrera Boliviana y de siete partidos rechazaron la disposición gubernamental que derogó la Ley Electoral de 1960.

Además de miembros del Comité Ejecutivo de la COB, participaron en una reunión representantes del MNR, MNRH, PRIN, PS-I, PCB, PCML y PDC, que hicieron conocer sus puntos de vista en base a comparaciones entre las leyes electorales de 1965 y 1960.

En la reunión, se reiteró que la Ley Electoral de 1960 es el producto de toda la experiencia electoral en el país y, en consecuencia, los partidos políticos consideran que su derogatoria constituye una "seria amenaza para el proceso electoral". Se afirmó que la derogatoria de la Ley Electoral "regresión jurídica".

En la reunión se generó pleno consenso sobre la necesidad de respetar y luchar por la soberanía popular como fuente legítima del poder.

Se coincidió igualmente en rechazar la medida gubernamental por la que se derogó la Ley Electoral de 1960.

Ratificaron su exigencia impostergable y concreta para la disolución de los aparatos represivos y paramilitares que se han puesto nuevamente en evidencia con atropellos contra la libertad de prensa realizado el día de hoy contra periodistas de "Hoy" y "Meridiano".

COB y siete partidos rechazan derogatoria de Ley Electoral

Dirigentes de la Central Obrera Boliviana y de siete partidos rechazaron la disposición gubernamental que derogó la Ley Electoral de 1960.

Además de miembros del Comité Ejecutivo de la COB, participaron en una reunión representantes del MNR, MNRH, PRIN, PS-I, PCB, PCML y PDC, que hicieron conocer sus puntos de vista en base a comparaciones entre las leyes electorales de 1965 y 1960.

En la reunión, se reiteró que la Ley Electoral de 1960 es el producto de toda la experiencia electoral en el país y, en consecuencia, los partidos políticos consideran que su derogatoria constituye una "seria amenaza para el proceso electoral". Se afirmó que la derogatoria de la Ley Electoral "regresión jurídica".

Finalmente, dijo, el Gabinete hizo recomendaciones de carácter administrativo, para agilizar algunos problemas pendientes como el aporte estatal para continuar la construcción del Aeropuerto Viru-Viru, el plan de racionalización administrativa, que recomendó el Presidente, y sobre los esfuerzos para conseguir ayuda internacional para nuestro país.

El horario continuo (de horas 9 a 16), estuvo vigente desde que comenzó la huelga de transportistas.

Durante el gobierno del Gral. Hubo Banzer, el horario continuo también había sido puesto en vigencia, distribuyendo a las empresas y oficinas públicas en tres turnos: de horas 7.30 a 13.30 de 8.30 a 16.30 y de 9.30 a 17.30. Se dispuso el retorno al horario discontinuo debido a que esa distribución no dio resultados positivos, según explicaciones oficiales.

Entre los argumentos para mantener el horario tradicional, se afirmó que los empleados públicos perdían mucho tiempo a la hora de tomar algún refrigerio, lo que significaba, en la práctica, una disminución de las horas de trabajo.

Escasez de dólares. México DF 19 (AP).- La gente espera en cola para cambiar dólares en el aeropuerto internacional de México después de seis días sin oportunidades de cambio. Aún cuando los mercados de cambio reabrieron, muchos bancos rehusaban vender la divisa norteamericana (Radiofóto AP).

